



15,90€
978-2-36717-569-04

**Ouvrage disponible
en librairie**
À défaut, sur notre site Internet
ou par correspondance

Sous la direction de

Rosa Jaitin, franco-argentine, thérapeute familiale de couple et de groupe intervient dans de nombreuses institutions comme formateur, superviseur, analyste de pratique cliniques et institutionnelles. Elle exerce des responsabilités dans plusieurs associations professionnelles nationales et internationales. Elle a coordonné l'ouvrage *La thérapie familiale contemporaine – Les apports d'Enrique Pichon Rivière* et présenté l'ouvrage de Janine Puget *Faire avec l'incertitude – Investir le présent du sujet* (Chronique sociale).

Enrique Pichon-Rivière a été le fondateur de l'approche psychanalytique de la famille au niveau mondial. Une autre approche de l'École systémique a été introduite simultanément, mais aussi de manière indépendante aux États-Unis, suite aux inestimables apports de Gregory Bateson vers la fin des années 1940 et au début des années 1950.

En raison de la complexité du suivi thérapeutique avec des patients adultes psychotiques, des enfants et des adolescents autistiques, la psychanalyse classique a atteint ses limites. C'est ainsi que l'écoute psychanalytique de la famille est devenue une voie de recours pour soulager la souffrance psychique. En Argentine, en 1956, Pichon-Rivière formulera l'hypothèse que le patient serait le porte-voix du dysfonctionnement des liens familiaux et sociaux. Il a mis en place des thérapies familiales à l'hôpital psychiatrique Borda de Buenos Aires.

Cet **ouvrage collectif** développe différents aspects des apports de Pichon-Rivière à la thérapie familiale contemporaine, comme la psychanalyse « operativa », la question de l'espace groupal et de l'intimité, des secrets, de la résolution des conflits ou encore de la place du politique dans la psychanalyse familiale.

Les apports de Pichon-Rivière intéressent actuellement l'ensemble des praticiens des thérapies familiales par la pertinence de ses concepts et leur adéquation aux problématiques des familles.